



Pressemitteilung / Einladung zur Berichterstattung

Frankfurt, den 31.05.2013

Bundesfamilienministerin Kristina Schröder besucht „Lilo Lausch Hörclub“ in Wiesbaden

Die Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, Kristina Schröder, besucht am 17. Juni 2013 den „Lilo Lausch Hörclub“ der Kita Jägerhof in Wiesbaden-Biebrich. Die Einrichtung nimmt als eine von 20 Kitas aus Wiesbaden an dem von der Stiftung Zuhören initiierten und der Vodafone Stiftung Deutschland geförderten Projekt „Lilo Lausch – Zuhören verbindet!“ teil. Bundesfamilienministerin Kristina Schröder hat für das Pilotprojekt zur Zuhör- und Sprachförderung die Schirmherrschaft übernommen.

„Ich bin von Herzen gern Schirmherrin von ‚Lilo Lausch‘, denn Sprache eröffnet Kindern Welten, und Zuhören ist gerade für die Kleinsten ein ganz wichtiger Schlüssel für eine gute Entwicklung. Sprache ist entscheidend für den späteren Erfolg in der Schule, im Beruf und für die Integration in die Gemeinschaft“, so Kristina Schröder. „Deshalb bin ich dankbar für das Engagement, das in ‚Lilo Lausch‘ steckt, und deshalb unterstützen wir als Bundesfamilienministerium deutschlandweit 4.000 Schwerpunkt-Kitas mit der Finanzierung einer Halbtagsstelle zur Sprachförderung im Rahmen unserer ‚Offensive Frühe Chancen‘.“

„Lilo Lausch – Zuhören verbindet!“ unterstützt mit Fortbildungen und Materialpaketen die Erzieherinnen und Erzieher bei der sprachlichen Bildung im Alltag. In den „Lilo Lausch Hörclubs“ erfahren Kinder, dass genaues Hinhören Spaß macht. Elefantendame Lilo Lausch, eine Handpuppe mit den großen Ohren, ermuntert die Kinder Geräuschrätsel zu lösen, mit Klängen zu experimentieren, Worte aus anderen Sprachen auszutauschen oder zu zeichnen, was sie hören. Damit finden sie einen spielerischen Zugang Gehörtes besser zu verstehen und in eigene Worte zu fassen – eine wichtige Voraussetzung für das Lernen von Sprachen sowie für das Lesen- und Schreibenlernen.

Neben Deutsch wird auch die jeweilige Muttersprache der Kinder berücksichtigt. Für die Kinder und ihre Eltern ist dies eine besondere Form der Wertschätzung und zeigt ihnen, dass Mehrsprachigkeit eine Bildungschance sein kann.

**Zum Besuch von
Bundesfamilienministerin Kristina Schröder
laden wir Sie herzlich ein:**

17. Juni 2013, 11 Uhr

Kita Jägerhof, Am Jägerhof 6-8, 65203 Wiesbaden-Biebrich

Weitere Gäste sind

**Wiesbadens Stadträtin Gabriele Wolf,
hr-Intendant Dr. Helmut Reitze und
der Vorsitzende des Beirates der Vodafone Stiftung Deutschland Thomas Ellerbeck.**

Ein Projekt der

Zuhören Stiftung

Gefördert von der

 **Vodafone
Stiftung
Deutschland**

Hintergrundinformationen

Am Pilotprojekt „Lilo Lausch – Zuhören verbindet!“ der Stiftung Zuhören und der Vodafone Stiftung Deutschland nehmen 20 Wiesbadener Kitas teil. Mit dem Projekt sollen die Zuhör- und Sprachkompetenz sowie die interkulturelle Kompetenz von Kindern ab 2 Jahren im Kindergarten- und Familienalltag gefördert werden. Die Mehrsprachigkeit von Kindern und Eltern wird dabei als Potential und Chance angesehen. Zudem wird die Bildungspartnerschaft zwischen Fachkräften aus der Kita und den Eltern gestärkt.

Die Fachkräfte aus den Kitas erhalten mehrsprachige Materialien, Spiele, Bücher und Hörbücher – von der Stiftung Zuhören ausgewählt und entwickelt. Die Pädagoginnen und Pädagogen werden über ein Jahr fortgebildet und produzieren mit Kindern und Eltern mehrsprachige Hörstücke. Die Materialien werden danach bundesweit Kitas zur Verfügung stehen. Ein „akustischer Elternbrief“ lädt in 17 Sprachen Eltern mit Migrationsgeschichte dazu ein, sich mit eigenen Ideen und Produktionen zu beteiligen.

Weitere Informationen: www.lilolausch.de

Bei Rückfragen: Simone Groos
Stiftung Zuhören c/o Hessischer Rundfunk
groos@stiftung-zuhoeren.de
Tel.: 069 155 2273

Stiftung Zuhören

Die gemeinnützige Stiftung Zuhören wurde 2002 durch den Hessischen Rundfunk, den Bayerischen Rundfunk, die Bayerische Landeszentrale für neue Medien, die Hessische Landesanstalt für privaten Rundfunk und neue Medien, Sennheiser und die Stiftung Medienkompetenz Forum Südwest gegründet. Als weitere Stifter kamen später der Mitteldeutsche Rundfunk sowie die Arbeitsgemeinschaft der mitteldeutschen Landesmedienanstalten dazu.

Ziel der Stiftung Zuhören ist, sich für eine zuhörfreundliche Gesellschaft einzusetzen sowie Zuhör- und Medienkompetenz zu fördern. Die Stiftung ist Initiator und Träger zahlreicher Bildungsprojekte für Kinder, Jugendliche, pädagogische Fachkräfte sowie die interessierte Öffentlichkeit.

Vodafone Stiftung Deutschland

Die Vodafone Stiftung ist eine der großen unternehmensverbundenen Stiftungen in Deutschland. Unter dem Leitmotiv „Erkennen. Fördern. Bewegen.“ unterstützt die Stiftung als gesellschaftspolitischer Thinktank insbesondere Programme in den Bereichen Bildung, Integration und soziale Mobilität mit dem Ziel, Impulse für den gesellschaftlichen Fortschritt zu geben, die Entwicklungen einer aktiven Bürgergesellschaft zu fördern und gesellschaftliche Verantwortung zu übernehmen. Dabei geht es der Vodafone Stiftung Deutschland vor allem darum, benachteiligten Kindern und Jugendlichen den sozialen Aufstieg zu ermöglichen.

Ein Projekt der

Stiftung
Zuhören

Gefördert von der



**Vodafone
Stiftung
Deutschland**